

METRÓPOLI



Editor: Joel Ruiz
Coeditora: Johana Robles
Tel: 55 5709 1313
Ext: 4524 y 4521

10

MILLONES DE PESOS
cuesta una de las fincas de
Mauricio Toledo.

Investiga FGJ bienes de Mauricio Toledo por 50 mdp

Diputado petista habría adquirido terrenos y fincas en tres años que no concuerdan con sus ingresos; su bancada lo respalda y acusa persecución política de autoridades locales

DAVID FUENTES

—metropoli@eluniversal.com.mx

Fincas, complejos habitacionales, departamentos y predios en zonas exclusivas o de reserva ecológica son algunos de los terrenos que presuntamente durante tres años adquirió el exdelegado en Coyoacán y actual diputado federal del PT Mauricio Toledo.

La indagatoria apunta a que el valor estimado de lo comprado por el legislador es superior a los 50 millones de pesos. Sólo una de sus fincas, ubicada en Tlalpan, está valuada en 10 millones.

La investigación se extendió al primer círculo de Toledo—su papá y uno de sus hermanos—, así como a un prestanombres y a dos empresas inmobiliarias.

Por este hecho, la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJ-CDMX) anunció que ayer entregó, de manera oficial, la solicitud de procedencia de desafuero del diputado, pues sobre él pesa una investigación por enriquecimiento ilícito.

De momento, los gastos ejercidos durante los últimos tres años no empujan con los sueldos que tuvo como delegado en Coyoacán ni como diputado.

En su defensa, el legislador del Partido del Trabajo (PT) negó “categóricamente” las acusaciones en su contra y agradeció el respaldo de su bancada.

“Espero que los instrumentos de gobierno no sean utilizados para realizar una persecución política y confío en el debido proceso”, puntualizó.

A la defensa del exdelegado en Coyoacán se sumó la bancada del PT en San Lázaro, a través del vicedelegado, Gerardo Fernández Noroña, quien pidió que se investige el caso; sin embargo, consideró que es claro que la indagatoria se trata de una persecución política.

“Hasta que el diputado Toledo se decante por participar en el PT. No hay ningún priista ni panista. Ahora se plantea este tema”, y adelantó que presentará una iniciativa para someter a juicio po-



Mauricio Toledo, del PT, rechazó “categóricamente” las acusaciones en su contra y confió en que se siga el debido proceso en su caso.

Ocaso de una vida política

● Nació en 1980 en la Ciudad y de padres chilenos, podría decirse que comenzó el caso de Mauricio Toledo.

Egresado de la Facultad de Derecho de la UNAM, en 1994 se afilió al PRD, con lo que inició su carrera política como asesor. Para 2001 formó parte del Consejo Nacional del PRD, lo que le permitió ser electo como diputado local, federal y jefe delegacional. En las elecciones de 2018, llegó a San Lázaro por la vía plurinominal. Al PRD renunció en 2019 y en 2020 se unió al Partido del Trabajo. ● Héctor Cruz

EL DATO



Hay pruebas para acreditar la responsabilidad de Toledo, dijo Ernestina Godoy.

lítico a los consejeros electorales Ciro Murayama y Lorenzo Córdova, por considerar que están aprovechando sus atribuciones a favor de la oposición.

Por su parte, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, confirmó que hay solidez en el caso, ya que tiene certeza de las acciones de la fiscal Ernestina Godoy.

“En su momento, se solicitó información a la Contraloría [General de la Ciudad de México], el enriquecimiento ilícito está dado por inmuebles y cuentas que no se justifican.

“El primer paso es solicitar el desafuero, y la continuidad de la propia fiscalía para la orden de

aprehensión, en caso de que lo otorgue el Tribunal Superior de Justicia”, dijo.

Señaló que hay investigaciones contra exfuncionarios públicos, así como en el tema de la reconstrucción tras el sismo de 2017.

Al ser cuestionada sobre los actos violentos en la campaña electoral de 2018, donde Toledo fue señalado como uno de los responsables, Sheinbaum sólo dijo que este año estará garantizada la paz en la Ciudad.

Investigación robusta

El Ministerio Público cuenta con las pruebas necesarias para acreditar la responsabilidad penal de Toledo, explicó Godoy.

Consta en el expediente del caso que, desde el 4 de septiembre de 2020, el fiscal para la Investigación de los Delitos Cometidos por Servidores Públicos inició una carpeta de investigación contra el exjefe delegacional en Coyoacán, en la cual se acreditó que cuenta con inmuebles cuyo valor excede a los ingresos como servidor público.

La investigación incluye el análisis de las declaraciones patrimoniales presentadas por el servidor público referido, de 2006 a la fecha, además de información registral y notarial de diversos inmuebles proporcionada por el Registro Público de la Propiedad y del Comercio, y dictámenes periciales que determinan el valor mercado en la fecha de adquisición de diversos inmuebles, entre otros. ●



JOSE ALVARADO/EL UNIVERSAL

IMAGEN DEL DÍA

HASTA EL NIÑO DIOS USA CARETA

Toluca.— En el mercado 16 de Septiembre, ubicado en Toluca, ya están listos para el Día de la Candelaria, y conscientes del contexto actual y de la importancia de la protección, los comerciantes ya colocaron careta y cubrebocas a los Niños Dios. “La pandemia obligó a que el Niño Dios también use el equipo de protección”, asegura Alma Rosa Gómez, artesana del lugar.

Nacen 69 bebés con Covid en hospital de Toluca

Durante la pandemia, en el **Mónica Pretelini** han ingresado 169 embarazadas con virus

ALERTA MUNDIAL

XIMENA GARCÍA

—metropoli@eluniversal.com.mx

Aunque un diagnóstico positivo de Covid-19 en una mujer embarazada no es sinónimo de que su bebé nacera con el virus, tan sólo en el Hospital Materno Perinatal **Mónica Pretelini Sáenz** 69 niños nacieron con la enfermedad.

Desde que inició la pandemia, se han detectado 357 embarazadas en este hospital Covid en Toluca, Estado de México, de las que 169 fueron positivas y 43% dieron a luz un bebé con la infección.

Sin embargo, debido a que en el **Mónica Pretelini** se atiende a embarazadas con Covid-19, la afluencia bajó 45%, pues muchas buscaron atención en el sector privado, por miedo a infectarse.

Cuando una mujer que está a punto de ser mamá se infecta y

desarrolla complicaciones, el embarazo debe ser interrumpido, por lo que los bebés nacen, en su mayoría, prematuros.

La sintomatología de los recién nacidos con Covid-19 no es como la de los adultos. Según las autoridades del hospital, los pequeños no muestran dificultades para respirar, no tienen tos, secreciones nasales o fiebre, por lo que logran superar la infección.

“De los 69 bebés que han resultado positivos al nuevo coronavirus en este hospital, únicamente uno ha fallecido.

“El deceso se debió a complicaciones relacionadas a su estado prematuro, ya que nació con menos de 28 semanas de gestación, y no por afecciones propias del coronavirus”, explicaron.

Sea o no un parto inducido, si la madre es positiva a coronavirus, la paciente es aislada y después de dos semanas se le practica la prueba PCR para confirmar si está o no contagiada del virus respiratorio.

Cabe mencionar que, según la Dirección de Epidemiología de la Secretaría de Salud (Ssa), en México se registraron 934 fallecimientos maternos en 2020, de los



El Hospital Mónica Pretelini se reconvirtió para atender a embarazadas con Covid-19.

cuales 202 fueron a causa del virus y 46 se clasificaron como posible caso del mismo.

La misma dependencia federal señala que a nivel nacional aumentó la mortalidad de mujeres gestantes, al contabilizarse 244 defunciones más que en 2019.

Únicamente durante la primera semana de 2021, es decir, del 2 al 7 de enero, se contabilizaron 31 muertes de mujeres embarazadas, de ellas 19 (61.2%) fueron a consecuencia del Covid-19; además, alertó sobre otros dos decesos cuya posible causa fue por el coronavirus. ●

31

MUJERES embarazadas murieron en la primera semana de enero, de ellas, 19 fallecieron por Covid.

Fallece por coronavirus subsecretario de alcaldías

SALVADOR CORONA

—metropoli@eluniversal.com.mx

Debido al coronavirus y tras permanecer varios días hospitalizado, el subsecretario de Programas de Alcaldías y Reordenamiento de la Vía Pública de la Secretaría de Gobierno de la Ciudad de México, **Avellino Méndez Rangel**, falleció ayer, informó la mandataria capitalina, **Claudia Sheinbaum**.

“Hasta siempre a nuestro querido compañero. (...) Tu entrega, alegría y entusiasmo siempre estará con nosotros. A tu familia, nuestro cariño sincero”, escribió en Twitter.

En tanto, en videoconferencia de prensa, agregó: “Estamos tristes, conternados, la verdad. Un saludo cariñoso a toda su familia, a su esposa, a sus hijas, con mucho cariño”.

El Gobierno de la Ciudad de México informó que existen 2 mil 650 casos confirmados activos de servidores públicos contagiados con coronavirus a la fecha, los cuales representan 1.08% de los 243 mil 687 trabajadores y trabajadoras de la administración local.

Asimismo, se han reportado 605 lamentables defunciones de servidores públicos por Covid-19 de marzo de 2020 a enero de 2021.

La exsecretaría de Gobierno y hoy titular de Seguridad y Protección Ciudadana, **Rosa Icela Rodríguez**, envió sus condolencias por el deceso.

“Es una gran pérdida para todos, lo recordaremos siempre como el luchador social que era, un hombre de trabajo y convicciones”, expresó la funcionaria federal. ●